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Rede von Bürgermeister Dieter Freytag  
zur Verabschiedung der nach der Kommunalwahl 2020  

ausgeschiedenen Ratsmitglieder  
am Samstag, 02. Oktober 2021, 11.00 Uhr im Tanzsportzentrum  

 
 
 
Sehr geehrte ausgeschiedene Ratsmitglieder, 
verehrte Gäste, 
 
die heutige Feierstunde wird musikalisch begleitet durch die Kunst- und Musikschule 
der Stadt Brühl.  
Es spielt das „dienstälteste“ Ensemble der Kunst- und Musikschule, das Saxophon-
quartett der KuMs. 
 
Das Programm finden Sie auf Ihren Sitzplätzen.  
 
Das Saxophonquartett der Kunst- und Musikschule besteht aus 
 
David Stahl, Sopran- und Altsaxophon 
Andreas Stüsser, Altsaxophon 
Ina Scheuermann, Tenorsaxophon 
Sebastian Biela, Baritonsaxophon 
 
und wird geleitet von Elmar Frey, dem Leiter der Kunst und Musikschule, der heute 
leider nicht bei uns sein kann, da er am Bundeskongress des Verbands deutscher 
Musikschulen in Kassel teilnimmt. 
 
Das Programm gibt außerdem einen kleinen Vorgeschmack auf das 4. Brühler 
Jazzfestival, welches vom 02. - 10.10.2021 stattfindet. Weitere Informationen und 
Veranstaltungstermine finden Sie auf der Website der KuMs unter 
www.kums.bruehl.de   
 
Als musikalisches Entrée hörten wir November Spring von André Cimiotti (*1977).  
 
Zu André Cimiotti:  
Er hat bei Elmar Frey an der Hochschule für Musik und Tanz in Köln studiert und ist 
mittlerweile seit etlichen Jahren Lead-Altsaxophonist der Bigband der Bundeswehr. 
 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
der neue Rat ist bereits seit 11 Monaten gewählt. Die stellvertretenden Bürgermeiste-
rinnen und der stellvertretende Bürgermeister, die einzelnen Fachausschüsse und 
diverse Gremien ebenso. 23 Ratsmitglieder sind es, die frei nach Hape Kerkeling 
sagen könnten: „Ich bin dann mal weg“. Herausstellen möchte ich sowohl für die 
ausgeschiedenen, als auch für die jetzt im Amt befindlichen Ratsmitglieder, dass sie 
sich als ehrenamtlich tätige Kommunalpolitiker, unter Hintenanstellen persönlicher 
Interessen, für das Allgemeinwohl engagieren. Kommunalpolitik, und auf diese Fest-
stellung lege ich großen Wert, ist eine ganz bestimmte, sehr intensive Form der Poli-

http://www.kums.bruehl.de/
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tik. Kommunalpolitik muss sehr ernst genommen werden, denn es geht um den 
engsten Kreis unserer Heimat. Sie hat auch Größe, weil in ihr die vielleicht wichtigste 
Errungenschaft Deutschlands lebt, nämlich die, dass der Staat kein übermächtiges 
Ich ist, sondern eine starke Bürgerschaft mit starken Kommunalpolitikern viel bewe-
gen kann. Kommunale Selbstverwaltung ist im Grunde das, was Heimat bedeutet; 
vor Ort kann man etwas für die Menschen tun und diesen Akteuren gebührt eine 
große Hochachtung.  
Diejenigen, die vor Ort im Stadtrat sitzen, treffen die Entscheidungen und werden 
schon am nächsten oder auch am übernächsten Tag zur Rechenschaft gezogen. Es 
ist Demokratie, dass man seine Entscheidung begründen muss, dass man aber auch 
sieht, wenn etwas entsteht, und sich freuen kann, wenn es gelungen ist.  
 
Kommunalpolitiker, man glaubt es kaum, sind Ehrenamtler und das in sehr konkre-
tem Sinn: Meist bleibt es bei der Ehre. Die Masse der Kommunalpolitiker arbeitet viel 
und bekommt dafür wenig. Politik in der Kommune ist Arbeit. Sie riecht nach 
Schweiß, hat Schwielen, ist aber nicht unsympathisch. Sie ist nicht so eisig wie das 
Getriebe der Macht in Berlin; sie ist wärmer, manchmal muffiger, weniger elegant, 
nachbarschaftlicher, mit mehr Pullover und weniger Schlips. Aber das macht sie aus. 
 
Meine Damen und Herren, 
 
Kommunalpolitik, das ist nicht bloß Politik im Kleinen, sie hat vielmehr großes Ge-
wicht. In Berlin und Düsseldorf wird medienwirksam beschlossen und wir vor Ort 
müssen oftmals die Suppe auslöffeln. Aber ich führe mir viel lieber die positiven Wir-
kungen unseres Tuns vor Augen. Das, was im Rat der Stadt Brühl beschlossen und 
von uns als Verwaltung umgesetzt wird, ist unmittelbar sichtbar und spürbar. Die 
Entscheidungen, die im Stadtrat gefällt werden, sie betreffen unsere Stadt und die 
Brühlerinnen und Brühler direkt und unmittelbar.  
 
Sie, liebe „Ex-Mitglieder“ unseres Stadtrates, haben sich für viele Jahre auf dieses 
besonders aufwändige Feld der Politik begeben und viel Ihrer Freizeit geopfert. 
Wenn andere ihren privaten Hobbies und Vergnügen nachgegangen sind, haben Sie 
sich in Beratungen gestürzt, nachdem Sie in der Regel Pakete von Sitzungsunterla-
gen durchgearbeitet hatten, wobei ja in den letzten Jahren der Trend hin zum digita-
len Sitzungsdienst ging, was aber nicht weniger aufwändig ist.   
 
Für Ihr selbstloses Engagement im Gemeinsinn bedanke ich mich heute im Namen 
aller Bürgerinnen und Bürger unserer Stadt, im Namen Ihrer Ratskolleginnen und -
kollegen, aber auch persönlich bei Ihnen ganz herzlich. Mein Appell an Sie lautet: 
beherzigen Sie nicht den eingangs von mir zitierten Ausspruch von Hape Kerkeling. 
Verfolgen Sie vielmehr weiterhin aufmerksam das Geschehen in unserer Stadtpolitik 
und geben Sie Ihren Erfahrungsschatz an Ihre Nachfolgerinnen und Nachfolger wei-
ter. Sie werden es Ihnen danken. 
  
Demokratie bedeutet die Übertragung eines Amtes auf Zeit. Auch die Kommunalpoli-
tik ist geprägt von diesem entscheidenden Kennzeichen unserer politischen Kultur. 
Das Ergebnis der hinter uns liegenden Kommunalwahl hat das politische Hauptorgan 
unserer Stadt neu zusammengesetzt und von den eben erwähnten 23 „Ex-
Mitgliedern“ gilt es heute, uns zu gebührend zu verabschieden. Selbstverständlich 
stehen auch 23 „neue“ Ratsmitglieder, die nun mit am Beratungstisch sitzen und ge-
mäß dem Wählerauftrag an den Entscheidungen mitwirken, zur Verfügung. Diese 
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haben bereits an 6 Ratssitzungen teilgenommen und sind inzwischen mit den Gege-
benheiten vertraut.   
 
Ich komme nun zu allen ausgeschiedenen Ratsmitgliedern in alphabetischer Reihen-
folge: 
 
Frithjof Berg 
 41 Jahre lang Ratsmitglied für die SPD (1979 bis 2020) 

 
aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 28.09.2002 für 20 

Jahre 
Ratsmitgliedschaft und Eintragung ins Goldene Buch für 40 Jahre 
Ratsmitgliedschaft am 08.11.2019 
 

In dieser Zeit: 
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben: 
- Durchweg stellv. bzw. ord. Mitglied des Vergabeausschusses 
bzw. des VgLA  
  und dort ab 2014 Ausschussvorsitzender  
- ab 1979 Mitglied im Verkehrsausschuss und dort ab 1989 stellv.   
  Vorsitzender und von 1994 bis 1999 Vorsitzender 
- langjähriges Mitglied im RPA und dort stellv. Vorsitzender von 
2014 bis 2020 
- ebenfalls langjähriges Mitglied im HA und Wahlprüfungsaus-
schuss 
- Mitgliedschaft im VR AöR (2016-2020) 
- im Aufsichtsrat der der Gebausie GmbH seit 1999 bis 2020, dort 
von 2004  
  bis 2009 stellv. Vorsitzender 
- seit 2009 stellv. Aufsichtsratsvorsitzender bei der Stadtwerke 
GmbH 
- unter anderem Mitglied im Umwelt- und Krankenhausausschuss 
der   
  Landschaftsversammlung des LVR Rheinland und Schatzmeis-
ter der AWO  
  Regionalverband Rhein-Erft / Euskirchen 
 

 2. Stellv. Fraktionsvorsitzender von 2004 bis 2007 
1. Stellv. Fraktionsvorsitzender von 2007 bis 2020 
 

 Heute noch stellv. sachkundiger Bürger im KPTA und AfVM 

 
Udo Bobe 
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 7 Jahre SPD-Ratsmitglied (2013 bis 2020) 
(Nachgerückt für Franziska Grafe im Februar 2013) 
 
In dieser Zeit: 

- Mitglied im PStA und AfVM (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im HA und VgLA (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied in der Verbandsversammlung des Zweckverban-
des  
  Kommunale Datenverarbeitungszentrale (KDVZ) (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (2014 bis 2020) und im 
VR AöR  
  (2016 bis 2020) 

 
 Bis Januar 2021 sachkundiger Bürger im PStA und stellv. sachkundiger 

Bürger im AfVM 

 
Johannes Bortlisz-Dickhoff 
 24 Jahre lang Ratsmitglied für die GRÜNEN (1994-2014 und 2016-

2020) 
(Nachgerückt für Dr. Sascha Lanzrath im April 2016) 
 

aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 27.9.2014 für 20 Jah-
re 

Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit: 
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben 
- stellv. Mitglied (1994 bis 2004) und Mitglied (2018 bis 2020) im 
HA 
- Mitglied im Personalausschuss (1994 bis 1999) 
- Mitglied im Verkehrsausschuss bzw. AfVM (1994-1999, 2004-
2014 und 2016  
  - 2020) 
- Mitglied im Wahlprüfungsausschuss (2009-2014 und 2016-2020) 
- Mitglied im AR Stadtwerke (2004-2007, 2009-2014 und 2016-
2020) und VR  
  AöR (2016 bis 2020) 
- Mitglied der Gesellschafterversammlung der Stadtbahngesell-
schaft Rhein- 
  Sieg (1994 bis 1999) 
 

 2. Stellv. Bürgermeister von 1994 bis 1999 
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1. Stellv. Fraktionsvorsitzender von 2016 bis 2018 
Fraktionsvorsitzender von 2018 bis 2020 
Vizelandrat von 2010 bis 2012 
 

 Heute noch Mitglied des Kreistages des Rhein-Erft-Kreises (seit 2004). 
 

Marie-Therese Brämer (jetzt Munz (am 10.11.2020 wieder geheira-
tet!)) 
 16 Jahre FDP-Ratsfrau (2004 – 2020) 

 
In dieser Zeit: 

- stellv. Ausschussvorsitzende im Wahlprüfungsausschuss (2014 
bis 2020) 
- Mitglied im PStA und WahlA (2009 bis 2020) und SpA (2009 bis 
2013) 
- stellv. Mitglied im HA (2009 bis 2020) und u.a. im AfBU, AfVM, 
SozA (2014 – 
  2020)   
- stellv. Mitgliedschaft im VR AöR (2016-2020) und im AR Stadt-
werke (2004- 
  2020) 
- im AR Gebausie Mitglied (2004-2009) und stellv. Mitglied (2010-
2020) 
- Mitglied im Stiftungsrat der Kulturstiftung für die Stadt Brühl 2007 
bis 2020 
 

 3. Stellv. Bürgermeisterin von 2009 bis 2014 
1. Stellv. Fraktionsvorsitzende von 2004 bis 2020  

 
Dieter Dahmen 
 16 Jahre CDU-Ratsherr (2004 bis 2020) 

 
In dieser Zeit: 

- Ausschussvorsitzender im RPA (2009 bis 2020) 
- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender im Ausschuss für Lokale Agen-
da und  
  Umwelt (2005 bis 2014) 
- Mitglied im HA und KPTA (2009 bis 2020) und Wahlprüfungs-
ausschuss  
  (2014 bis 2020) 
- Mitglied (2009 bis 2013) und stellv. Mitglied im Wahlausschuss 
(2014 bis  
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  2020) 
- stellv. Mitglied im Integrationsausschuss (2010 bis 2014) 
- Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (2014 bis 2020) und VR AöR 
(2016 bis  
  2020) 
- stellv. Mitglied im Zweckverband Volkshochschule -VHS- (2009 
bis 2014) 

 
 1. Stellv. Fraktionsvorsitzender von 2004 bis 2014 

 
 Heute noch Mitglied der Verbandsversammlung des Palmersdorfer 

Bachverbandes (seit 2004)  
                 

Dr.-Ing. Rudolf Fiedler 
 6 Jahre Ratsherr für die CDU (2014 bis 2020) 

 
In dieser Zeit: 

- Mitglied im AfBUK, AfVM, RPA, SozA (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im PStA (2014 bis 2020) und HA (2017 bis 2020)   
- stellv. Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (2014 bis 2020) und im 
VR AöR  
  (2016 bis 2020) 
 

 Heute noch: - Mitglied im AR Gebausie  
 - sachkundiger Bürger im AfBUK 
 - stellv. sachkundiger Bürger im KPTA, PStA, AfVM, SchA, 
SozA, SpA 

 
Ronald Fuchs 
 6 Jahre lang Ratsmitglied für die SPD 2014-2020 

 
In dieser Zeit: 

- Mitglied im AfBU, AfVM und stellv. Mitglied im PStA (2014 bis 
2020) 
- Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (2014 bis 2020) und im VR 
AöR (2016 bis  
  2020) 
 

 Heute noch sachkundiger Bürger im AfBUK  

 
Franz-Josef Gerharz 
 21 Jahre CDU-Ratsherr 1999 – 2020 



 7 

 
aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 08.11.2019 für 20 

Jahre 
Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit: 
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben 
- stellv. Mitglied (2014-2017), Mitglied (2017-2018) und schließlich  
  Ausschussvorsitzender im PStA (2018-2020) 
- Ausschussvorsitzender Verkehrsausschuss (1999 bis 2014) 
- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender im AfBU (2014 bis 2020) 
- Mitglied im HA, RPA, Wahlausschuss und Wahlprüfungsaus-
schuss (2009 bis  
  2020) 
- Mitglied im VgLA und stellv. Mitglied im Umlegungsausschuss 
(2014 bis  
  2020) 
- stellv. Mitglied im JHA (2009-2020) 
- Mitglied im AR Gebausie (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (1999 bis 2020) und VR 
AöR (2016  
  bis 2020)  
- Mitglied Verbandsversammlung des Zweckverbandes Volks-
hochschule  
  Rhein-Erft (2014 bis 2020) 
 

 2. Stellv. Fraktionsvorsitzender von 2007 bis 2014 
1. stellv. Fraktionsvorsitzender von 2014 bis 2020 

 
 Heute noch stellv. sachkundiger Bürger im AfVM  

 

Tobias Görtzen 
 19 Monate Ratsmitglied der SPD 

(Nachgerückt für Karin Hildebrandt im April 2019) 
 
In dieser Zeit: 

- Mitglied im KPTA und SchA, sowie stellv. Mitglied im AfVM 
(2019 bis 2020) 
 

 Heute noch sachkundiger Bürger im KPTA  
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Josef Hans 
 11 Jahre Ratsherr der CDU 2009 bis 2020 

 
In dieser Zeit: 

- Ausschussvorsitzender im Wahlprüfungsausschuss (2014 bis 
2020) 
- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender im AfVM (2014 bis 2020) 
- Mitglied im KPTA und Verkehrsausschuss (2009 bis 2014), im 
AfBU (2014  
  bis 2020) und SpA (2009 bis 2020),  
- stellv. Mitglied im Integrationsausschuss (2010 bis 2014) und 
PStA (2014 bis  
  2020) 

 

Heinz Hepp † am 14.10.2020. Stellvertretend nimmt seine Ehefrau 
Marianne Hepp an dieser Veranstaltung teil.  
 40 Jahre lang Ratsmitglied für die CDU (erstmalig 1975 bis 1999, dann 

2004 bis 2020) 
 

aus diesem Grunde Ehrennadel der Stadt Brühl am 27.11.1999 
für 20 Jahre 

Ratsmitgliedschaft und Eintragung ins Goldene Buch für 40 Jahre 
Ratsmitgliedschaft am 08.11.2019 (vorgezogen wegen Erkran-

kung) 
 
In dieser Zeit: 

• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-
ben 
- Mitglied im SpA (1975-1999 und 2004-2020) 
- Mitglied im Bauausschuss (1975 bis 1989), Ausschuss für Tief-
bau und  
  Abwasser (2009 bis 2014) und im AfBU (2014 bis 2020) 
- Mitglied im VgLA (2004-2020) und Wahlprüfungsausschuss 
(1984-1889 und  
  2014-2020) 
- Integrationsausschuss (2010 bis 2014) 
- stellv. Mitglied VR AöR (2016 bis 2020) 
- Mitglied (1987-1989) und stellv. Mitglied (2004-2020) im AR 
Stadtwerke 
- Mitglied im AR Gebausie (2004-2020) 
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Um den Reigen zu unterbrechen und damit wir alle einmal durchatmen können, darf 
ich nun erneut das Saxophonquartett zum musikalischen Intermezzo auf die Bühne 
bitten. Gespielt wird von Heiner Wiberny (*1944): Ulla Is Dancing (UA) 
 
Bei „Ulla Is Dancing“ handelt es sich um eine Uraufführung (daher: UA) - der Titel ist 
passend zum Tanzsportzentrum. Der bekannte Kölner Komponist und Saxophonist 
Prof. Heiner Wiberny hatte kurz vor Ausbruch der Corona-Pandemie gefragt, ob Herr 
Frey die Uraufführung seines neuesten Werkes realisieren möchten – aus meiner 
Sicht eine echte Würdigung! Nun ist es so weit, das Werk trotz Corona aufführen zu 
können. Heiner Wiberny schreibt zu diesem Stück, das im „Latin Jazz, Afro-Calypso 
Style“ geschrieben ist folgendes: 
 
„‘ULLA IS DANCING‘, Heiner Wibernys fünftes Saxophonquartett, ist eine Kompositi-
on voller Lebensfreude und Fröhlichkeit, die er, wie auch ‚ULLA IN AFRICA‘, wieder 
für seine Frau geschrieben hat, mit der er seit über 50 Jahren begeistert zusammen-
lebt“.  
 
 
Nun fahre ich mit den ausgeschiedenen Ratsmitgliedern fort.  
 
Hanns-Henning Hosmann 
 20 Jahre CDU-Ratsmitglied (1999 bis 2014 und 2015 bis 2020) 

(Nachgerückt für Albert Rau im Oktober 2015) 
 

aus diesem Grunde Ehrenringverleihung eigentlich im Jahre 2020 
aber coronabedingt erst am 18.09.2021 
 

In dieser Zeit:  
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben 
- Ausschussvorsitzender KPTA (2004-2014 und 2017-2020) da-
zwischen  
  Mitglied (2015-2017) 
- 1. Stellv. Ausschussvorsitzende RPA (2004 bis 2009) 
- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender SchA (2015 bis 2020) 
- Stellv. Mitglied (1999-2004, 2017-2020) und Mitglied (2004 bis 
2014) im  
  HA  
- Stellv. Mitglied (2009-2013, 2014-2017) und Mitglied (2013-
2014,  
  2017-2020) Wahlausschuss 
- Mitglied im RPA und SchA (2009 bis 2014), sowie Integrations-
ausschuss  
  (2010 bis 2014)  
- Mitglied AR Stadtwerke GmbH (1999 bis 2014) 
- Mitglied (1999-2004) und stellv. Mitglied (2004-2014) der  
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  Gesellschafterversammlung Wirtschaftsförderung Rhein-Erft 
GmbH 
- Mitglied Stiftungsrat der Kulturstiftung für die Stadt Brühl (2007 
bis 2014) 
- Mitglied Stiftungsrat der Max Ernst Stiftung (2009-2014 und 
2017-2020)  
- Mitglied Verbandsversammlung des Zweckverbandes Volks-
hochschule  
  Rhein-Erft (2009-2014 und 2017-2020) 
 

Heinz Jung 
 34 Jahre lang SPD-Ratsherr (1986 bis 2020)  

(Nachgerückt für Norbert Eisenschmidt im September 1986) 
 
aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 12.05.2007 für 20 

Jahre 
Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit:  
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben 
- Ausschussvorsitzender im Ausschuss für soziale Fragen (2009 
bis 2014)  
  bzw. im SozA (2014 bis 2017) 
- Ausschussvorsitzender des Betriebsausschusses der damals 
noch  
  Werksausschuss hieß (1999 bis 2004) 
- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender im Ausschuss für Tiefbau und 
Abwasser  
  (2009 bis 2014) 
- 2. Stellv. Ausschussvorsitzender im HA (2014 bis 2020) 
- Mitglied im VgLA und Wahlprüfungsausschuss (2009 bis 2020) 
- stellv. Mitglied (1998 bis 2003) und Mitglied (2004 bis 2020) im  
  Umlegungsausschuss 
- Stellv. Mitglied im AfBU, Integrationsauschuss (2010 bis 2014) 
  und IntRat (2014 bis 2020) 
- Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (1987 bis 1989) 

 
 2. Stellv. Bürgermeister von 2009 bis 2020  

 

Clemens Krämer 
 6 Jahre Ratsmitglied der SPD (2014 bis 2020) 
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In dieser Zeit:  

- Mitglied im SchA (2014-2019), AfVM (2014-2020), Integrations-
rat (2015- 
  2020) und JHA (2017-2020) 
- stellv. Mitglied im PStA (2014-2020) 
 

 Heute noch: - sachkundiger Bürger im AfVM und stellv. sachkundiger 
Bürger im  

   AfBUK 
 - stellv. beratendes Mitglied für den Sonderspaß e.V. im 
JHA  
 

Johanna Mäsgen 
 11 Jahre Ratsfrau der Grünen (2009 bis 2020) 

 
In dieser Zeit:  

- Mitglied im JHA (2009-2014), HA (2009-2018), und SchA (2009-
2020) 
- stellv. (2009-2014 und 2016-2020) und ord. Mitglied im AR Ge-
bausie (2014- 
  2016) 
- stellv. Mitglied im AR Stadtwerke (2009-2014 und 2016-2020)  
- stellv. Mitglied im VR AöR (2016 bis 2020) 
 

 1. Stellv. Fraktionsvorsitzende von 2009 bis 2016 
Fraktionsvorsitzende von 2016 bis 2018  
 

 Bis Dezember 2020 sachkundige Bürgerin im AfBUK 
 
Dr. Matthias Petran 
 37 Jahre lang Ratsmitglied für die SPD (1983 bis 2020) 

(Nachgerückt für Willi Feldmeyer im Mai 1983) 
 

aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 15.02.2003 für 20 
Jahre 

Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit:  
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben: 
- Vorsitzender im Ausschuss für Umweltfragen (1987-1989 und 
1999-2004) 
- stellv. Ausschussvorsitzender (1984-1989 und 1999-2004) und  
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  Ausschussvorsitzender im SchA (2014-2020) 
- Mitglied (2009-2017) und stellv. Mitglied (1984-1989, 2004-2009 
und  
  2017-2020) im HA 
- Mitglied im VgLA und Umlegungsausschuss (2009 bis 2020) so-
wie im  
  Ausschuss für Tiefbau und Abwasser (2009 bis 2014) 
- stellv. Mitglied im Integrationsrat (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im AR Gebausie (2009 bis 2020) und im VR AöR 
(2016 bis  
  2017) 
- stellv. Mitglied (2004 bis 2017) und Mitglied (1987 bis 2004) im 
AR  
  Stadtwerke GmbH 
- stellv. Mitglied der Gesellschafterversammlung der Stadtbahn-
gesellschaft  
  Rhein-Sieg (1999 bis 2004) 
- Mitglied im Regionalbeirat Ville der Kreissparkasse Köln (2009 
bis 2020) 
- stellv. Mitglied im Verwaltungsrat der Kreissparkasse Köln (2014 
bis 2020) 
- Mitglied im Stiftungsrat der Max Ernst Stiftung (2009 bis 2020) 
 

 1. Stellv. Fraktionsvorsitzender von 1996 bis 2007 
Fraktionsvorsitzender von 2007 bis 2017  

Wolfgang Poschmann 
 26 Jahre CDU-Ratsmitglied (1994 bis 2020) 

 
aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 27.09.2014 für 20 

Jahre 
Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit:  
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben: 
- 1. Stellv. Vorsitzender im HA und Rat (1999 bis 2020) 
- Mitglied im KPTA (1994 bis 2020) und VgLA (1999 bis 2020) 
- Mitglied (1999 bis 2009) und stellv. Mitglied im Wahlausschuss 
(2009 bis  
  2020) 
- stellv. Mitglied im SpA (2014 bis 2020) 
- Mitglied im VR AöR (2016 bis 2020) 



 13 

- stellv. Mitglied im AR Gebausie (2009 bis 2014) 
- Mitglied der Gesellschafterversammlung Gebausie (2004 bis 
2020) 
- Mitglied der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke GmbH 
(1999 bis  
  2020) 

  
 1. Stellv. Bürgermeister von 1999 bis 2020 

 

Josef Pütz 
 11 Jahre lang Ratsmitglied der CDU (2009 bis 2020) 

 
In dieser Zeit: 

- Mitglied im PStA und VgLA (2009-2020),AfBU (2017-2020), 
Ausschuss für  
  Tiefbau und Abwasser und JHA (2009-2014) und AfBU (2017-
2020) 
- Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (2014 bis 2020) und VR AöR 
(2016 bis  
  2020) 
- stellv. Mitglied AR Gebausie (2004-2009 und 2014-2020) 
 

 Heute noch - Mitglied im AR Stadtwerke GmbH 
- sachkundiger Bürger im PStA und stellv. sachkundiger 
Bürger im  
  AfBUK, KPTA, AfVM, SchA, SozA und SpA 

Herbert Stilz 
 Insgesamt 13 Jahre lang Ratsmitglied für die CDU (2004 - 2014 und 

2017 – 2020) 
(Nachgerückt für Hans-Theo Klug im August 2017) 
 
In dieser Zeit:  

- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender im Ausschuss für Soziales und 
Migration  
   (2009 bis 2014) 
- Mitglied im VgLA (2009 bis 2014), Integrationsausschuss (2010 
bis 2014) 
- stellv. Mitglied Wahlausschuss und HA (2009 bis 2014) 
- Mitglied im SchA, SozA, SpA (2017 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im PStA, AfVM und JHA (2017 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im AR Gebausie (2004-2014 und 2017-2020) 
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 Heute noch: - beratendes Mitglied der CDU-Fraktion im Inklusionsbeirat  
 - sachkundiger Bürger im SozA und stellv. sachkundiger 
Bürger im   
   AfBUK, KPTA, PStA, AfVM, SchA und SpA 

 

Dietmar Vetterling 
 21 Jahre CDU-Ratsmitglied (1999 bis 2020) 

 
aus diesem Grunde Ehrenringverleihung 2019 für 20 Jahre 
Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit:  
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben: 
- Mitglied im SpA (1999 bis 2020) und PStA (2009 bis 2020) 
- Mitglied im VgLA und Verkehrsausschuss (1999 bis 2009) 
- Mitglied im RPA und Ausschuss für Tiefbau und Abwasser (2009 
bis 2014) 
- stellv. Mitglied im HA (2009 bis 2020) 
- stellv. Mitglied (2009 bis 2014) und Mitglied (2014 bis 2020) im 
AR Gebausie  
- stellv. Mitglied im AR Stadtwerke GmbH (1999 – 2009 und 2014 
– 2020) und  
   im VR AöR (2016 bis 2020) 
- Mitglied im Regionalbeirat Ville der Kreissparkasse Köln (2009 
bis 2020)  

Ulla Vilkman 
 21 Jahre Ratsfrau für die SPD (1999 bis 2020) 

 
aus diesem Grunde Ehrenringverleihung 2019 für 20 Jahre 
Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit:  
• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-

ben: 
- Ausschussvorsitzende im Integrationsausschuss (2010 bis 2014) 
- Mitglied (1999-2004 und 2009-2014) und 1. Stellv. Ausschuss-
vorsitzende  
  im KPTA (2004-2009 und 2014-2020) 
- Mitglied im IntRat (2014-2020) und RPA sowie Wahlausschuss 
(2004-2020) 
- stellv. Mitglied im AR Gebausie (1999 bis 2020) 
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- Mitglied im Stiftungsrat der Kulturstiftung für die Stadt Brühl 
(2007 bis 2016) 
- stellv. Mitglied (2004 bis 2009) und Mitglied (2009 bis 2020) in 
der    
  Verbandsversammlung des Zweckverbandes Volkshochschule 
Rhein-Erft 

Michael vom Hagen 
 16 Jahre Ratsherr der Grünen (2004 bis 2020) 

 
In dieser Zeit: 

- 1. Stellv. Ausschussvorsitzender im SpA (2009 bis 2014) 
- Mitglied im HA und Wahlprüfungsausschuss (2004 bis 2020), 
sowie PStA  
  (2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied im SchA (2009 bis 2014) und AfBU (2014 bis 
2020) 
- Mitglied im AR Gebausie (2009 bis 2020) 
- Vorsitzender des AR Gebausie (2014-2020) 
- Mitglied (2009 bis 2014) und stellv. Mitglied (2014 bis 2020) im 
AR  
  Stadtwerke GmbH  
- stellv. Mitglied im VR AöR (2016 bis 2020)  
- stellv. Mitglied in der Verbandsversammlung des Zweckverban-
des  
  Volkshochschule Rhein-Erft (2009 bis 2014) 
- Mitglied im Stiftungsrat der Kulturstiftung für die Stadt Brühl 
(2007 bis 2014) 
 

 Fraktionsvorsitzender von 2004 bis 2016 
 

 Bis Dezember 2020 sachkundiger Bürger im PStA 

Markus Weber 
 Insgesamt 33 Jahre lang Ratsmitglied für die Grünen (1984 - 1989 und 

1992 – 2020) 
(Nachgerückt für Dietmar Parzer im Mai 1992) 
 

aus diesem Grunde Ehrenringverleihung am 12.05.2007 für 20 
Jahre 

Ratsmitgliedschaft 
 

In dieser Zeit:  



 16 

• Mitglied in verschiedenen Ausschüssen, besonders hervorzuhe-
ben: 
- Ausschussvorsitzender im Ausschuss für Umweltfragen (1994 
bis 1999)  
  bzw. Auschuss für Lokale Agenda und Umwelt (2004 bis 2014) 
bzw. AfBU  
  (2014 bis 2020) 
- Mitglied im RPA (1984 – 1989 und 1992 – 2020)  
- Mitglied im KPTA und VgLA (2014 bis 2020), Ausschuss für 
Tiefbau und  
  Abwasser (2009 bis 2014) und Werksausschuss (1994 bis 2004) 
- Mitglied (2004 bis 2014) und stellv. Mitglied (2014 bis 2020) im 
AR Gebausie 
- stellv. Mitglied (2004 bis 2009) und Mitglied (2014 bis 2020) im 
AR  
  Stadtwerke 
- Mitglied im VR AöR (2016 bis 2020) 
- Mitglied im Stiftungsrat der Kulturstiftung für die Stadt Brühl 
(2014 bis 2020) 
- stellv. Mitglied (2004 bis 2009) und Mitglied (1999 – 2004 und 
2009 – 2020)  
  in der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Volkshoch-
schule Rhein- 
  Erft 
 

 Fraktionsvorsitzender von 1992 bis 2004 

 
Zu einer Verabschiedung gehört natürlich auch ein standesgemäßes Abschiedsge-
schenk. Hier habe ich lange überlegt, ob es ein weiteres Buch, ein Max Ernst Druck 
oder ein Kalender werden soll. Aber dann ist mir etwas eingefallen, was nachhaltig 
ist, Sie immer wieder an Ihre aktive Zeit als Mitglieder des Rates erinnert und an dem 
Sie hoffentlich alle Freude haben werden. Ich möchte Ihnen ein Beerenstrauch (Jo-
hannisbeere oder Heidelbeere) zum Abschied überreichen, damit Sie, liebe ausge-
schiedenen Ratsmitglieder, die Früchte ihrer getanen Arbeit ernten und genießen 
können.  Diesen Strauch können Sie im Garten oder in einen Topf einpflanzen und 
ich hoffe, Sie haben lange Freude daran.  
 
Ich habe eingangs darauf hingewiesen, dass der Wert der Kommunalpolitik in der 
Gestaltung unserer Heimat liegt. Unsere Heimat ist die Stadt Brühl! 
Und es sind die Menschen, die in dieser Stadt leben. Max Frisch hat einmal gesagt:  
 
„Heimat ist der Mensch, dessen Wesen wir vernehmen und erreichen.“ 
 
Karl-Heinz Dechner hat es so formuliert: „Heimat ist nicht dort, wo man wohnt, son-
dern wo man liebt und geliebt wird.“ 
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Nun kommen wir zum musikalischen Finale. Das Saxophonquartett spielt von Chick 
Corea (1941-2021): Aranjuez / Spain 
 
 
Zu Chick Corea: 
Der berühmte Jazzpianist und Komponist war eine Legende der Jazzgeschichte, 
auch Mitbegründer des Jazzrocks und verstarb im Februar dieses Jahres in seinem 
80. Lebensjahr in Florida. 
 
 


